
香港文匯報訊（記者　王維寶）社會福利署
早前推出「廣東計劃」，令移居廣東的香港長者
不用長期居港亦能領取「生果金」，但長者申請
時面對「三大難關」──「須親自回港辦理手
續」、「難以出示住址證明」以及「沒有香港銀
行戶口」。工聯會為協助長者解決問題，昨日陪
同80名申請者，以社署發出的面見信作為住址
證明，回港開設銀行戶口，並到社署上水辦事
處辦理手續。

黃國健讚社署從善如流

社署早前推出「廣東計劃」，本月起面見申請
人。由於社署發出的面見信能作為住址證明文
件，開設銀行戶口，解決了長者不少困難。工

聯會立法會議員黃國健表
示，社署從善如流。
工聯會內地中心昨日就陪

同近80名居於內地的香港長
者，分別前往上水及落馬洲
工銀亞洲銀行開戶，之後再
陪同部分人前往社署的上水
辦事處辦理手續。
據工聯會內地中心了解，

不少長者返回內地定居已超過10年，加上香港
銀行每年會向低結存金額收取手續費，故大部
分人會取消香港銀行戶口。

工銀特快開戶免提款費

為了協助他們重新開設銀行戶口，工聯會經
過與工銀亞洲協商後，銀行同意提供特快開戶
程序，以及豁免長者在內地提款時每次收取的
15元手續費。之後，長者可直接在內地櫃員機
提款，而不需先從香港戶口匯款到內地戶口。
黃國健表示，「廣東計劃」獲居於內地的香

港長者熱烈歡迎，至今已有逾13,000名人提出申
請。但根據資料顯示，居於廣東的香港長者有
逾3萬人，可見政府宣傳仍未足夠。
他又指，工聯會內地中心至今已派發2,600份

申請表格予合資格長者，之後會繼續透過各種
渠道宣傳計劃。
儘管如此，黃國健指，以社署上水辦事處現

時只有7個櫃位面見長者推算，部分人會被安排
到明年3月才獲面見。雖然社署承諾，屆時仍會
發放自10月以來的「生果金」，但黃國健指，部
分長者較心急，故促請社署增加人手及加快審
批程序，讓他們早日受惠。
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中介幼園排隊賣「位」警接3投訴
北區領表人龍未減 跨境升學中心「套餐」4800元

香港文匯報訊（記者　高鈺）家長連夜通宵排長龍爭相領取幼稚園申請表「熱潮」昨日持續，

粉嶺、上水等區均出現人龍。上水惠州幼稚園昨日派發入學申請表前夕，已有家長通宵排隊，更

有疑似中介人代家長排隊賣位兼插隊。警方3度接獲投訴，須到場調停，及後更要派員駐守維持

秩序。另一方面，有跨境升學服務中心看準商機，為內地家長推出選校、面試指導、代排隊領申

請表等「套餐服務」，聲稱4,800元可購得6所學校申請表。

上水惠州幼稚園原定今日派發1,000份表格，但校方
昨日中午開始，已預先派發500個籌，餘下的今

早再派發。昨日黃昏，仍有逾300人通宵排隊。另有家
長表示，有疑似中介機構代表在現場兜售籌號，費用
800元；亦有家長聽聞收費達2,000元，部分人拒絕付
款，寧願自行排隊。警方表示，先後接獲3宗報警求助
個案，指懷疑有中介人替人排隊，造成滋擾。不過，警
員到場後，事件已告平息，只列作糾紛處理。

向隅者鼓譟 獲派後備籌

位於粉嶺的景盛幼稚園亦出現300人通宵排隊人龍，
不少為雙非家長。該校昨晨10時派發150份申請表，半
小時迅速派光。有空手而回的家長鼓譟，一度在校外拒
絕離開。校方其後向領取不到表格的家長派發「後備籌」
安撫，家長可憑籌於下周一領取「後備表格」。
該校校長梁慧芬認為，派表安排沒有問題。去年該校

派表500份，300人獲面試機會，但最終取錄75人。因
此，該校今年預先在網上公布只派發150份表，以免太
多領表家長有期望，認為同時可減低孩子面試壓力。她
又指，教育局曾致電建議，採用網上下載表格，以及安
排學童小組面試，讓程序速度加快。該校表示，對此會
作研究。

雙非家長決定漁翁撒網

雙非家長李太昨晨7時許，帶同女兒到景盛幼稚園排
隊，但因人太多結果落空。不過，她拒絕即時離開，希

望等待轉機。
她坦言，本身已取了7間至8間學校申請表，因擔心子

女無法入讀心儀學校，採取「漁翁撒網」策略，會多申
請1間至2間學校。她的丈夫昨日同時到上水另一所幼稚
園排隊取表，以策萬全。另有本地家長批評，政府沒有
認真解決雙非學童在港讀書問題。
有北區幼稚園校長指，發現有中介代內地家長排隊領

取報名表，導致校方須延長取表時間，以紓緩排長龍問
題。有媒體又發現，有跨境升學服務中心看準商機，為
內地家長推出選校、面試指導及代為排隊領取申請表等
「套餐服務」，又指家長可用4,800元即可購得6所學校的
申請表。

廖鳳香：難推網上報名

幼稚園協會主席廖鳳香表示，網上下載表格存在一定
困難，因學校為公平起見，一般要全部面見申請人，人
手難以負擔，「學校限量派表，亦不是為了博宣傳。因
為現在學生太多，根本就不用宣傳」。她指跨境學童人
數增加，是幼稚園排長龍主因，優化派表程序未必能解
決。

張民炳倡引入統一聯招

香港教育政策關注社主席張民炳表示，教育局可考慮
引入統一聯招中心機制，學生若被取錄，就不能再填報
其他學位，「這樣就不用一個學生霸數個學位，家長又
不用付數間學校留位費。」

香港文匯報訊（記者　高鈺）部
分地區幼稚園申請表出現「爭崩頭」
情況，教育局局長吳克儉為此昨日
專程到北區3所幼稚園視察，以了
解學界收生安排。他再次強調，全
港幼稚園學額為24.1萬個學位，需
求為16.8萬個，只佔整體學位七
成。對於外界特別關注北區情況，
他指教育局昨日特別派員聯絡區內
30間學校，發現有派表數目限制及
排隊情況的學校只有數間，整體秩
序良好，當局有信心有足夠學位讓

學生申請。
就本港出現「排隊黨」問題，吳

克儉指，跟校長會面時，業界已反
映情況，例如同一個學生有數份申
請表，又或一個學生要到很多間學
校領取申請表。他指家長要認清供
求情況，對此有信心，學校亦應提
高透明度，提供方便措施，協助學
生及家長。

教局派員 赴各校商改善

吳克儉又指，教育局會派員不斷

與各區學校、主管聯絡，讓學校盡
力提供方便措施，紓解排長龍問
題。未來兩星期，教育局會與學界
會面，商討如何改善收生程序。
據了解，他到訪的保良局戴蘇小

韞幼稚園，今年首次引入網上派
表，故今年不再出現人龍。該校又
分階段，讓該㢏及有兄弟姐妹的同
學優先申請，然後再接受其他申
請。至於另一所學校鳳溪幼稚園，
則主動加派表格至2,000份，滿足家
長需求。

吳克儉巡視幼園有信心北區夠位

香港文匯報訊（記者 張文鈴）港府
「十一」前宣布，會對本港奶粉供應進
行壓力測試，並考慮撤銷「限奶令」。
新界社團聯會於「黃金周」期間，巡查
全港近40間藥房和商店，發現部分奶粉
牌子型號出現嚴重缺貨情況。聯會又進
行「放蛇」行動，發現內地對本港奶粉
需求仍然殷切，故反對政府撤銷「限奶
令」，認為社會未做好配套設施；又認
為壓力測試「預先張揚」，未考慮水貨
客、需求高峰期等因素，質疑測試結
果，建議政府改為突擊檢查，以及研究
香港邊境地區設立商品貿易區。

沙田北區「缺奶」重災區

新界社團聯會於本月2日至3日，對本
港奶粉供應進行調查，巡查港九新界近
40間藥房和商店，發現部分牌子型號有
缺貨情況，以美贊臣A+3號奶粉缺貨最
嚴重；其次是美素佳兒。聯會理事李世
榮表示，嚴重缺貨區域均為旅客熱點，
包括銅鑼灣、旺角、尖沙咀等，但以沙
田和北區情況更甚。李又指，藥房和商

戶均向他表示，慨嘆奶粉商補貨速度慢，每次來貨
相隔2星期，而且只得1罐至2罐，根本供不應求。

內地回收商：撤限必狂入貨

同時，聯會前日進行「放蛇」行動，派人在港以
230元一罐價錢購買2罐美贊臣奶粉，並通過羅湖口
岸到深圳轉售予回收商。該聯會理事呂迪明指，
「放蛇」人員過境後，隨即有回收商以260元一罐洽
購，反映內地對本港奶粉需求仍殷切。李世榮表
示，有深圳回收商表示，「限奶令」影響了回收
量，又表明「如撤銷限奶令，一定會大批入貨，因
為內地市場需求龐大」。
聯會表示，反對政府撤銷「限奶令」，認為撤令

需有配套措施支持，但現時社會仍未作好準備。同
時，對於壓力測試準確度感到質疑，由於不是在高
需求下進行，而且未考慮水貨客因素，因此結果難
以作準。他們建議政府把測試改為突擊檢查；又建
議政府研究在鄰近深圳的香港邊境地區設商品貿易
區，讓奶粉商先滿足本地需求下，再供應予內地市
場，締造三贏局面。

香港文匯報訊（記者　文森）一年
前「DR醫學美容事故」轟動全城，食
物及衛生局隨即成立「私營醫療機構
規管檢討督導委員會」，並下設4個小
組研究規管醫學美容。食物及衛生局
局長高永文昨日出席公開活動後表
示，負責區分醫療程序和美容程序，
主要涉及高風險程序的工作小組已完
成報告。督導委員會將於2星期至3星
期內召開會議審議報告，並盡快向立
法會衛生事務委員會交代。
高永文透露，小組主要區分醫學美

容程序，一些涉及高科技儀器，除了

需要考慮哪些人士可使用
外，衛生署還會另行引進

法例監管醫療儀器。「就美容業界人
士可進行的工作，我們會與美容業界
跟進，如何可協助他們進行培訓及資
格認定。只有醫生可以進行的高風險
程序，也需要依從一套守則進行。就
此，我們會繼續與醫務委員會跟進，
屆時會清楚說明哪些程序由醫生進
行，哪些程序由美容業界人士進行。」

高永文：建議或公開諮詢

他表示，或會有部分委員會的建議
進行公眾諮詢，但現時未能透露詳細
內容。

香港文匯報訊（記者

王維寶）工聯會協助
居於廣東的香港長者
回港申請「廣東計
劃」，有受惠長者表
示，以前存下的數萬
元積蓄已花光，現時
生活只能靠侄兒援
助。對於當局推出
「廣東計劃」，她感到
安慰。又有長者表

示，本來對申請計劃無從入手，幸得
工聯會協助，才能完成申請。
工聯會內地中心今次陪同近80名長

者回港，平均年齡逾70歲，最年長更
高達92歲。已移居中山逾20年，現年
80歲的鄭氏夫婦表示，除了2011年政

府派6,000元計劃，一直以來都無法享
受特區政府任何長者福利，生活只能
靠子女援助。兩人認為，「廣東計劃」
有助改善生活質素。現年90歲的黃婆
婆無兒無女，所餘數萬元積蓄早已花
光，現只能靠侄兒援助。對於當局推
出「廣東計劃」，她感到安慰。

長者：能滿足基本開支

73歲的梁伯表示，「廣東計劃」不只
是「生果金」問題，而是長者基本生活
問題。他認為，當局是次計劃能滿足長
者日常生活基本開支，非常重要。
76歲的黃婆婆則指，8月已知道當局

推出「廣東計劃」，但對申請計劃無從
入手，幸得工聯會協助，解決了申請
困難。

美容督導委會 3周內審議報告

無兒無女無積蓄受惠政府感安慰

工聯助長者港開戶申領果金
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